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梁振英海南考察商業航天 推動瓊港精準對接
【大公報訊】記者何玫文昌報道：

6月28日至29日，全國政協副主席、瓊
港經濟合作發展諮詢委員會顧問梁振英
率調研組來瓊，圍繞 「加強瓊港合作，
推動商業航天高質量發展」 開展專題調
研。其間，省委書記馮飛、省長劉小明
在海口拜會梁振英一行，省政協主席李
榮燦參加相關活動。

調研組一行先後來到文昌國際航天
城發射區、文昌國際航天城產業服務中
心等地，詳細了解海南商業航天發射場
項目和火箭總裝測試廠房項目建設、瓊
港在商業火箭發射和商業衛星業務方面
合作等情況。座談會上，調研組一行圍
繞 「加強瓊港合作，推動商業航天高質

量發展」 的主題，聽取文昌國際航天城
建設發展情況匯報，介紹瓊港合作項目
有關情況，並與海南相關部門、園區、
企業負責人交流互動。

充分發揮港「超級聯繫人」作用
梁振英充分肯定近年來海南推動商

業航天高質量發展取得的成效，並介紹
了香港在布局發展商業航天方面的經
濟、技術、人才、產業和區位優勢。他
指出，近年來，香港與海南交往密切，
合作緊密，為推動瓊港在商業火箭發射
和商業衛星業務方面合作打下了良好基
礎。要進一步發揮瓊港經濟合作發展諮
詢委員會作用，加強溝通、增進了解，

推動瓊港兩地把各自所需所長精準對
接，不斷深化商業航天等多領域務實合
作。要找準工作重點和方向，充分發揮
香港 「超級聯繫人」 作用，利用好香港
在商業航天領域的獨特優勢，推動海南
商業航天產品實現價值更高、品牌更
優、收入更好、效益更大。

座談會後，文昌國際航天城管理局
與香港國際航天產業（集團）有限公司
簽訂戰略合作框架協議。

據悉，文昌航天城已完成投資
107.4億元人民幣，目前，海南商發一
號、二號發射工位均已竣工，正在開展
發射前的合練，預計今年下半年將進行
首次發射。



大公報記者 方俊明珠海報道

香港 「七一」 假期來臨，港珠澳大橋珠海
口岸迎來車流熱潮。珠海市商務局（口

岸局）6月29日表示，通過優化大橋珠海口岸
周邊交通流線和管理，強化智慧通關措施，在
車流高峰到達口岸前，對車主在遠端進行疏導
和指引等多措施，應對香港 「七一」 假期車流
高峰。港珠澳大橋邊檢站表示，將進一步優化
「七一」 車流、客流的分流疏導方案，聚焦車
流客流集中區域和時段，提前加開、開足、開
滿查驗通道，通過使用移動查驗模式，保障需
扶助等特定人群免下車查驗。

港珠澳橋開足通道 迎7.1假期車流
遠端疏導 移動查驗 智慧通關
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數看港珠澳橋客流車流

【大公報訊】記者方俊明珠海報道：
為了進一步破解港珠澳大橋口岸出入境高
峰期的交通擁堵難題，珠海市有關部門正
在加快推進有關工作。針對有關人士提出
大橋珠海口岸珠港兩地是否可以採取 「一
地兩檢」 模式或參照香港出境預約要求實
施返程預約的建議，珠海市商務局（口岸
局）局長沈岩29日表示，珠海市政府非常
重視這些意見建議，市商務局與口岸查驗
單位也在積極研究，只要珠港澳三方能夠
形成共識，珠海樂於推進實施。

中山大學港澳珠三角研究中心教授鄭
天祥表示，港珠澳大橋三地口岸建設設計

時採用 「三地三檢」 的通關模式；而珠
海、澳門口岸在同一個口岸人工島，目前
大橋珠澳之間創新採取 「合作查驗、一次
放行」 的創新模式，坊間俗稱 「兩地一
檢」 模式，由此推動粵港澳大灣區通關便
利化又前進了一步。

專家：利提升通關效率
「兩地一檢」 是指，雙方共享一套通

關設備，同1個大廳、排1次隊、接受1次
集中檢查；旅客在通關時只需要提供一次
證件供查驗，出入境雙方的查驗單位在後
台實施數據共享；正常情況下，30秒左右

通關。
「一地兩檢」 則是在口岸同一處地點

完成兩地的出境與入境檢查、檢疫手續，
例如深圳灣口岸，由雙方出入境管理人員
在同一地點、同時聯合執行出入境檢查，
實行 「一站式」 檢查，雙方按各自查驗標
準，共同對出入境人員、交通工具和貨物
實行聯合檢查。鄭天祥認為，港珠澳大
橋珠海口岸珠港兩地有條件採取 「一地
兩檢」 模式，甚至可研究推行更創新的
「兩地一檢」 模式，進一步提升通關效
率，這都是對大灣區融合發展作出的有
益嘗試。

•今年以來，大橋珠海口岸出入境
旅客達1244萬人次，出入境車輛
超248萬輛次，其中港澳單牌車數
量超過139萬輛次，佔比56%。

•每逢周末及節假日，大橋珠海口
岸日均客流、車流分別達到8.1萬
人次、1.8萬輛次，是平日的1.6
倍和1.4倍。

•大橋珠海口岸預計，6月29日、30
日和7月1日客流達到27萬人次，
日均約9萬人次；車流料超過5萬
輛次，日均1.7萬輛次。

大公報記者方俊明整理

•優化大橋珠海口岸周邊交通
流線和管理，在車流高峰到
達口岸前，對車主在遠端進
行疏導和指引。

大公報記者方俊明整理

港珠澳大橋珠海口岸於6月29日上午
10時左右出現車流高峰，持續至中午12
時許。據港珠澳大橋邊檢站預測，隨着
香港 「七一」 假期到來，大橋珠海口岸
通關車流高峰將在6月29日、30日和7月1
日三天累計車流達5萬車次，每天達1.7
萬車次。入境方向的車流高峰將出現在6
月29日和30日的9點至14點，出境方向
的車流高峰期將出現在7月1日15點至24
點。

海關一線人力將增加50%
港珠澳大橋邊檢站邊防檢查處副處

長鮑海陽指出，將進一步優化 「七一」

車流、客流的分流疏導方案，聚焦車流
客流集中區域和時段，提前加開、開
足、開滿查驗通道，通過使用移動查驗
模式，保障需扶助等特定人群免下車查
驗。港珠澳大橋海關副關長郭艷海稱，
假期高峰時段的一線人力將比平時增加
50%，並強化智慧監管，持續優化車輛
「一站式」 監管系統，充分發揮 「智能

審圖」 等科技裝備的效能。
珠海市商務局（口岸局）局長沈岩

表示，珠海方面近期又召開會議研究新
增多項措施，包括協調港方，向預約6月
28日至6月30日出行的港車北上駕駛者提
醒返程錯峰，留意公眾號信息，參閱小

客車出入境通道暢順指數。而珠海公安
交警部門也與口岸相關部門建立聯動機
制，實時通報路況情況，並協調提高出
境車輛通關效率；同時加強與澳門警方
的配合，協同做好大橋口岸限定區的交
通指揮疏導工作。

沈岩透露，目前港珠澳大橋珠海口
岸還正在開展多項工作，以進一步提升
通關效率。首先，加快推進提升大橋口
岸通關效率項目，力爭在今年國慶節
前，完成出境大客車通道、出境貨車通
道兼容驗放小客車改造以及部分 「一站
式」 系統改造項目，屆時出境小客車通
道將增加11條，預計小客車高峰時段單

向出境通關能力可達到1500輛次／小
時。同時，擬今年底前實施入境貨運通
道兼容驗放小客車改造工作，以提升小
客車入境通關能力。

與港加強預約數據共享
同時，進一步完善 「珠海旅檢口岸

實時通關情況」 信息發布系統，計劃增
加實時提供大橋口岸車道現場圖像服務
功能，以便旅客更直觀的了解到大橋口
岸車輛通關擁堵情況，選擇錯峰出行。
前期經過深入溝通，珠海市相關部門正
與香港有關部門在重大節假日期間加強
預約數據共享，提前預判分析，及時通

報相關情況，同時協調港方提前將通關
信息精準推送到尚未出境的香港車主。

珠海市交警、市商務局、市大橋辦
等部門也一致指出，港珠澳大橋口岸的
查驗通道數量有限，當車主節假日期間
集中出行，會致使口岸短時間內車流激
增，從而造成擁堵。呼籲經大橋珠海口
岸入出內地的港澳車主 「錯峰出行」 ，
通過 「港珠澳大橋珠海口岸」 「珠海發
布」 「珠海邊檢」 「港珠澳大橋統一信
息發布平台」 等微信公眾號查詢大橋口
岸實時通關情況以及車輛出入境高峰時
段預測，選擇合適時間出行，以緩解口
岸擁堵壓力。

▲港珠澳大橋珠海口岸預計，6月29日至7月1日三天客流
將達27萬人次。圖為旅客通關。 受訪者供圖

研珠港一地兩檢解擁堵難題

大橋應對
港七一假期車流措施

▲梁振英在海南文昌考察火箭總裝測試廠房項目建設。
大公報記者何玫攝

•協調港方向預約6月28日至6
月30日出行的港車北上駕駛
者提醒返程錯峰，以及留意
有關公眾號信息等。

•在原有發放錯峰返程溫馨提
示卡基礎上，在大橋口岸入
境車道新增8塊電子屏幕，投
放返程高峰預警信息。

▲今年以來，港珠澳大橋珠海口岸出入境車輛超248萬輛次。圖為港澳車輛經大橋 「北上」 。 受訪者供圖

▲6月29日， 「同心築夢．共謀發展」 粵港澳媒體灣區行首批聯合採訪活動圓滿結
束。 受訪者供圖

【大 公 報
訊】記者盧靜怡
報道： 6 月 29
日，香港新聞聯
聯合中國記協、
澳門記協、廣東

省記協組織開展的 「同心築夢．共謀發
展」 粵港澳媒體灣區行首批聯合採訪活動
圓滿結束。

30記者深入廣佛肇採訪
5天的採訪活動中，中央駐粵媒體和

粵港澳三地20餘家媒體30餘名記者赴廣
州、佛山、肇慶三市，參訪企業、港口，
走訪歷史文化場所，採訪有關負責人和在
粵港澳人士，乘坐體驗無人駕駛汽車和新
能源汽車。採訪團對新質生產力和經濟高

質量發展、科技創新、傳統文化保護傳
承、生態文明建設等情況進行深入了
解，並通過粵港澳媒體所屬平台及時播
發推送圖文、視頻等新聞報道300餘
篇，生動形象講述灣區城市的發展成效
和廣闊前景。

香港無綫電視台記者陳卓康表示，
非常感謝主辦方安排的聯合採訪活動，此
次行程有很多地點之前都沒到過，這是一
次難得的經歷，讓人大開眼界。

澳門日報副採訪總主任楊冠傑表
示，在主辦方精心安排下，三地媒體實地
探訪廣州、佛山、肇慶，全面感受大灣區
5年來的建設發展成就，讓大家進一步了
解灣區情況，更好融入灣區發展。

南方報業傳媒集團今日廣東國際傳
播中心記者吳采倩談到，她在此次聯合採

訪活動中，深深被港澳媒體記者身上的敬
業精神所打動，也被港澳媒體同行所產出
的生動作品所感動。希望未來能有更多這
樣的機會，與更多港澳媒體同行，一起講
好大灣區故事、講好中國故事。

暨南大學新聞與傳播學院兩名港澳
學生興奮地講到，這次活動是一次很好的
成長機會，見證了大灣區發展變化，強化
了對大灣區文化的認同，以後如果有機會
非常樂意留在內地或者大灣區工作。

據了解， 「同心築夢．共謀發展」
粵港澳媒體灣區行聯合採訪活動，着眼新
中國成立75周年、《粵港澳大灣區發展
規劃綱要》發布5周年，以 「粵港澳大灣
區媒體聯盟」 為平台策劃組織，計劃分三
批、每批三個城市，對珠三角九市進行全
面採訪報道。

粵港澳媒體灣區行 首批聯合採訪成果豐

新聞聯大灣區行


